

議会傍聴アンケート 報告書 NO.1

※いただきましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のまま紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、一部、加筆修正をしております。

※個人や組織などへの傍聴中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません。

※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。

1. 議会傍聴でのご意見

9月4日(月)のアンケート

NO	ご意見・ご提言	ご回答
1	旧川崎小が6月議会で借地だった所を取得したことが賛成12票、反対2票で可決されたことが載っていたが、何故借地になったのか、今後何を目的に使うのかかかれておらず、市民には分かりにくい。市からの説明があったのかどうか分からない。議員の意見は何人がしたのか全く分かりません。他の公共施設も借地になっている所はあるのでしょうか。一般質問の答弁の中には他市町を参考にこれから検討するとの答えが多いが他の市町は少なくとも私が調べたところありません。	ご意見ありがとうございます このことに関する質疑等の内容については、矢板市議会ホームページに掲載の、常任委員会の会議録及び本会議の議事録をご参照ください。
2	議長について、質問者にマイクが入っていないと注意するが市長が答弁した時に市長にマイクと注意しないのはなぜ。	ご意見ありがとうございます。 議長からマイクの状態を確認できないことがありますので、ご理解ください。 今後もわかりやすい議場での運営に努めてまいります。
3	以前は席順表を配布されていたが今後の配布の予定は。 室内での帽子的着用はOKですか(いつも1~2名いる)	ご意見ありがとうございます。 現在もご希望があればお渡ししております。 傍聴席では原則、帽子、コートマフラー類を着用しないこととなっておりますのでご理解ください。

NO	ご意見・ご提言	ご回答
4	マイナンバーカードを取得した人数・取得していない人数を知りたい。	ご意見ありがとうございます。 総務省のホームページをご覧ください。
5	重度心身障がい者は、何人いるのでしょうか。	ご意見ありがとうございます。 市のホームページの市政報告書をご覧ください
6	上水道の通っていない区域があることは、初めて知った。参考になりました何世帯あるのでしょうか。	ご意見ありがとうございます。 現在のところ、上水道の通っていないところは約70世帯あります。

2023年11月8日

上記のとおり、報告いたします。

矢板市議会議長 佐貫 薫

議会傍聴アンケート 報告書 NO.1

※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、一部、加筆修正をしております。

※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません

※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。

1. 議会傍聴でのご意見

9月5日(火)のアンケート

NO	ご意見・ご提言	ご回答
1	塩谷病院やヨークタウンは用途地域に指定されていません。昭和 33 年から用途地域に指定された土地建物に都市計画税が課税されているとのことだが、3～4年前の都市計画税の条例の一部改正という条例でそれまで用途地域内にすべて入っているかにかかわらず課税されていなかった土地を番地でどさくさにまぎれこませた姑息な条例をつくり、それまで何年も間違っていなかったような課税をしていたことは議員たちは知っているのだろうか。100 件まではなかったそうだが、それだけ何十年にわたって課税されていないのは全く不公平だし、それを公にしない市は公正でないと思う。また、用途地域に一部かかっている土地は一部でもかかっていない土地に課税されないものも不公平だ。また他市町との比較でも近隣市町の中でも税率が上限を課税している市町はありません。矢板市だけで課税されている割合も最も低いのでより一層公正公平の面で劣っています。	ご意見ありがとうございます。議員間で情報共有します。また、執行部へお伝えします。
2	片中北側の地籍調査が終わっていないとのことだが終わっていると思います。	矢板市ホームページ地籍調査課に調査実績がありますので、ご確認願います。
3	人口増加の施策が分かりやすかった。	ご意見ありがとうございます。
4	質問→再質問による深堀が充実していた。	ご意見ありがとうございます。

5	30分の制限のある中での質問でしたが高齢の議員が初発声するまでに39秒かかっていました。配慮等があれば親切だと思いましたが、ルールなのですね？タイマーを押す方にもよると思いました。発声時～「以上です。」までではダメなのでしょう。車椅子、松葉杖などの方がいらっしゃる場合も厳密にしなければならなくなります。矢板市は素晴らしいです。お疲れ様でした。	ご意見ありがとうございます。 議会のルールにより運用しています。
6	一般質問通告一覧表は、字が大きくて読みやすいです。	ご意見ありがとうございます。
7	午前の部を視聴。人口増減について、現在は同水準になっているとのこと少しほっとしました。コンパクトシティ計画については早急に進めるより、社会の変化を見ながら慎重に対応していただけたらと思いました。自治公民館への補助金が無くなったのは知らなかったのでびっくりしましたが、他の助成金をPRすることは嬉しいです。市長や議員の方のレポートは市政現状を知る機会でもあるので良いと思います。	ご意見ありがとうございます。 今後も市政現状の周知を心がけてまいります。
8	その他、コロナが落ち着いたと皆さん言われますが、感染は収まらず薬も不足していると聞きます。感染対策、状況発表してほしいです。	矢板市ホームページ「新型コロナウイルスに関する情報」を参照願います。 なお、発生状況については、全国一律での「発生届の限定化」に伴い、状況発表の更新は終了しています。 執行部にもお伝えします。
9	どなたからも質問はありませんが、福島原発処理水海洋放出が気になっています。経済損失を、学校給食に水産物活用などという案も出ており、とても危惧しています。給食に活用は絶対反対です。市の誠実な対応を望んでいます。	ALPS処理水やトリチウムについて再認識し、国際原子力機関（IAEA）が第三者として専門的に評価する報告書等を注視しているところです。 議員間で情報共有すると共に執行部へお伝えします。

2023年11月8日

上記のとおり、報告いたします。

矢板市議会議長 佐貫 薫